司法試験合格発表を受けて

9月11日に本年度の司法試験合格発表がありました。

大阪大学大学院高等司法研究科修了生は、出願者 148 名、受験者 133 名、短答式合格者 94 名、最終合格者 50 名という成績でした。受験者に対する合格率は、昨年から下がり、37.59%でした。短答式試験の合格率がもう少し高ければ、昨年並みの合格率は維持できたのではないかと残念に思います。

もっとも、本研究科の直近の修了者についてみると、既修者については、受験者 22 名に対し 14 名が合格(合格率 63.64%)、未修者については、29 名に対し 10 名が合格(合格率 34.48%)しました。直近の修了者の合格率は、既修者では全国平均より 15%以上高く、未修者ではほぼ 2 倍となっています。

本研究科修了生は、たゆまぬ努力により、対受験者に対する合格率で全法科大学院中7位の成績となりました。これは、本研究科修了生みなさんの努力の賜と思います。

合格された方には、心から御祝いを申し上げますとともに、今後のご活躍をお祈り申し上 げます。本研究科で身につけた基礎のうえに、研鑽を積んでいただきたいと思います。

本研究科は、残念ながら不首尾に終わった修了生に対してもいろいろな支援を行っております。悩み・迷いがあるときは、いつでも相談してください。

最後になりましたが、本研究科の学生・修了生を御支援いただいたみなさまに厚く御礼申 し上げます。今後ともどうぞよろしく御支援のほどお願い申し上げます。

大阪大学大学院高等司法研究科長 下村 眞美